



学校だより



開校114周年 港区立本村小学校 校長 黒田 泰正
HP <http://hommura-es.minato-ky.ed.jp/> Eメール hommura-es@minato-ky.ed.jp

自立の心を育む

校長 黒田 泰正

本校に赴任して3回目の秋を迎えました。本校の保護者・地域・諸機関の皆様の支えをいつも感じております。2学期に入り人工芝の工事により校庭が使えず、私も、教職員も、子どもたちも、完全燃焼ができないものの、工夫して休み時間を安全に楽しく過ごそうとする姿が見られます。日本全国では、台風による被害の中、耐えて復帰していく人々の姿もあり、私たちも今は辛抱するときと思っています。

そんな中、9月21日・22日・23日に若竹学級の4年・5年・6年生の7人の児童と、5人の先生と介助員の人と一緒に、2泊3日の特別支援学級合同移動教室に葛飾区立日光林間学園に行ってきました。

1日目は、着いてすぐに開園式をし、部屋割りをしたあと、15:00頃にホールに全員集まって簡単なレクリエーションをして4校の子ども達や先生方が交流を深めました。そのあとゆっくりとお風呂に入り、牛乳を飲み、6時から夕食でした。夜はキャンプファイヤーが外でできず、ホールでガスのトーチと大きなロウソク8本を使った、キャンドルファイヤーをしました。私も火の神になり、火の子役の子たちと一緒に楽しみました。

2日目は6時半の起床でした。雨が朝から降っていて、「雨コース」の宇都宮にある「栃木県子ども総合科学館」に行きました。電気・エネルギー等の科学の力による不思議な体験活動がたくさんできました。見学の間屋内でお弁当も食べました。

3日目は雨が上がり、日光東照宮を見学に行きました。鳴き龍・三猿・眠り猫・陽明門・唐門・二荒山神社を通過して、観光センターまで歩きました。

移動教室では普段の学校生活と違い、一日の生活に関することを全て自分でやらなくてはなりません。着替え・荷物整理・布団敷き・トイレ・検温・お風呂・食事と片付け・5分前の集合などをきちんとして、集団生活をします。そして、「友達をつくる、仲良く遊ぶ、楽しく過ごす、思い出をつくる」のめあてがあります。当初、私は（大丈夫かな）と心配もありました。しかし、子どもたちは見事に、それに応えました。朝会や食事の時間を守り、食事あいさつや、お楽しみ会の出し物も、大変りっぱにこなして、成長・変容の姿が見られました。少しずつですが、「自立する心」を育めたと感じました。子どもたちの頑張る姿が多くあり、とても有意義で、素晴らしい移動教室でした。

「教育の最終目的は自立である」と考えています。学校は子どもたちの自立に向けた活動を行う場です。大人になったとき、社会に出て、仕事や生活をする上で、できるだけ人に頼らず自分のことができるようになってほしいと願います。時々、学校生活を見ていたり、ご家庭のお話を聞いたりして、『それは子どもにやらせればいいのに』と思う場面もあります。大人は、子どもと共に歩み、時には解決能力を信じて、体験や活動の機会や場を与えて実践させることが大切と考えます。どうか、ご家庭でも、日々の生活習慣から、時には子どもを待ってでも、自分で考えて行動をさせてみてください。

11月16日（水）・17日（木）・18日（金）には、もう一度、同じ日光に6年生50人と移動教室に行ってきます。目標は同じで「自立と協働」として行ってきたいと思います。今から準備していきます。よろしく願います。

初めていろいろ1年生

1年生になって初めて経験することがたくさんあります。先日プール納めがありましたが、1学期から始まった水泳学習も早いもので終わりを迎えました。水泳学習ももちろん初めての経験でした。学習が始まる前に、着替えからみんなで練習して臨みました。水泳の学習はとても楽しい学習ですが、約束が守れなかったら命に関わることもあるとても気を遣う授業のひとつです。そのこともしっかりと伝えました。みんな約束事をきちんと覚え、安全に学習できました。毎回の授業だけでなく、何回か行った検定でも、一人ひとりがよく努力して取り組んでいました。そして、見事合格できたときにはとても嬉しそうでした。最後の検定では、「がんばれ！」の声が自然と沸き起こったり、そのがんばりに自然と拍手したりする姿が見られ、また一回り成長した姿が眩しかったです。

今月から音楽会へ向けて本格的に練習が始まります。鍵盤ハーモニカでの演奏などにも目を輝かせて取り組んでくれることでしょうか。図工では、いよいよ自分の絵の具セットを使って絵を描くことも始まります。

初めていろいろ1年生のキラキラ輝く瞳に支えられ、担任・講師一同取り組んでいます。これからの輝く姿もご期待いただき、応援もどうぞよろしく願いいたします。

若竹合同移動教室

若竹学級 担任

みんなでワクワク 日光移動教室

9月21日(水)から23日(金)までの2泊3日、4年生以上の子ども達7人が港区支援学級4校の合同移動教室に参加しました。到着してすぐの交流会に始まり、1日目の夜にはキャンドルファイヤー、2日目の夜にはお楽しみ会と楽しい時間が盛り沢山の移動教室でした。「猛獣狩り」や「じゃんけん列車」などの様々なゲームや出し物を通して他校の友達と関わり、さらに仲良くなることができました。2日目のハイキングは雨のため中止となり、栃木県子ども総合科学館を見学しました。斜めの部屋や大きなスクリーンを使ってのドライブゲームなど体験型の博物館に子ども達は満足の様子でした。

でも、子ども達が何よりも「楽しかった」と笑顔で話してくれたのは、食事やお風呂、部屋でのおしゃべりや遊びなど、みんなと一緒に過ごした時間でした。ある男の子は、広い浴室で一列に並び互いの背中を流し合ったことを「最高！1番の思い出！」と話してくれました。他学級の友達と誘い合っ、お部屋訪問したことを嬉しそうに話していた女の子もいました。

友達と過ごした何気ない時間を「最高！」と言えたことを、とても嬉しく思います。

子ども達はこれからたくさんの人と出会います。たくさんの人と仲良くなり、自分以外の人と笑顔で過ごせる人になってほしいと思います。今回の経験を生かし、時間管理や身の回りのことなどの生活面での自立、友達との関わりなど、次の移動教室を目標にさらにレベルアップした自分になってほしいと思います。

連合運動会について

6年担任

10月に入り、いよいよ秋本番となりました。読書の秋、食欲の秋など、いろいろな秋を表す言葉があります。

運動会は、1学期に終わりましたが、6年生はまだまだ運動の行事が続きます。9月7日(水)に港区の水泳記録会が、本村小学校を会場にして行われました。参加校は、筈小学校、東町小学校、本村小学校の3校でした。各校の児童は、自校の応援をしっかり行い、夏の水泳練習の成果を存分に発揮していました。自己ベストで泳げた児童もいてよい大会となりました。

さて、10月18日(火)に同じ目的で、「他校との交流を深める。」「自己ベストの記録を目指す。」ことを目的に港区連合運動会が行われます。

今年は、校庭が人工芝への工事のために使えず、体育館だけでの練習になるため、10月8日(土)と15日(土)に白金の丘小学校の校庭をお借りして、集中して練習を行います。

記録を伸ばしていけるように、コツを教わったり友達と教え合ったりしながら、努力をしてほしいと願っています。

当日は、普段なかなか体験できない本格的な競技場です。小学校時代の貴重な経験になることと思います。自己ベストを目指してほしいと思います。

尚、参観をすることもできますので、本村小の代表となる6年生に、大きな声援をお願いします。

◆ 日時 10月18日(火)
午前9時30分開式

◆ 会場 江東区夢の島競技場

落ち着いて生活しよう

生活指導委員会

朝夕に吹く風が涼しく感じられます。学習や運動に取り組みやすい学校生活が、充実する時期となりました。今学期は校庭が使用できません。休み時間は教室や図書室、体育館等で工夫をしながら過ごしています。教室では、けん玉やかかるた、折り紙、ボードゲーム等で遊んだり、絵を描いたりしています。体育館は学年ごとに使用していますが、大勢の人数で限られた空間での使用となりますので、気遣いや工夫が必要です。各学年、安全に気を付けて遊び方を工夫しています。休み時間と授業の切り替えを素早くし、落ち着いた生活をしてほしいと思います。

今月は「進んで本を読もう」という目標もあります。読書の秋と言いますが、読書は、自分とは違った生き方を知ることにより、人生に潤いをもたせ感性を高めることができたり、物事を多面的にとらえることができるようになったりする効果が期待できます。読書についても勧めていきたいと思います。子どもたちが、毎日の生活を大切にして一人一人が充実した学校生活を送れるよう取り組んでいきたいと思います。

今月の挨拶当番は、3年生です。朝一番、玄関で元気いっぱい大きな声で挨拶してくれると思います。

10月の生活目標は、「落ち着いて生活しよう」です。

＜今月の生活努力目標＞

- ・学習用具の整理整頓をしよう。
- ・進んで本を読もう。
- ・廊下、階段を静かに歩こう。
- ・姿勢を正しくし、人の話を落ち着いて聞こう。

※10月より校帽が冬用の紺に変わります。
ご注意ください。

本村まつり

特別活動主任

特別活動とは、子ども達が望ましい集団活動を通して、よりよい生活や人間関係を築く能力を育てるものです。その一環として本村小学校では2年前より、本村子ども委員会を中心にして「本村まつり」を行っています。協力して皆で楽しむことで、自主性や責任感、集団意識や思いやりの心を育てたいというねらいがあります。

2年生以上の各クラスがコーナーを企画します。一番大切な視点は、安全に全校児童が楽しめるかどうかというものです。各クラスで学級会を重ね、企画を練っていきます。話し合ったり、作業をしたりしていく中で、意見の食い違いや、思い通りにならないことがあるかもしれません。しかし、相手の気持ちや、成功させるためにどうしたらいいかを考えることで、クラスの絆も深まっていくのです。

まつり当日は、コーナーを運営する人、遊ぶ人に分かれ、前後半で全員が遊べるようにします。(1年生と幼稚園児は前後半とも遊びに参加します。)

昨年度同様、準備やゴミの後始末も、自分たちで考えます。保護者の方にご協力をお願いすることがあるかと思いますが、よろしくお願ひします。

尚、毎年、まつり当日の児童の姿を参観したいという保護者の方のご意見をいただきます。しかし、全校児童が一度に校内を回るので、安全面を考え、公開を控えさせていただきます。大変申し訳ないのですが、保護者会などで様子をお聞きになってくださるとありがたいです。

各クラスのコーナー

- 2-1 プョプヨスライムコーナー
- 2-2 ストラックアウト
- 3-1 サバイバル&宝さがし
- 3-2 さがして こたえて もぐらをたたけ!
- 4-1 映画「ゴリラーズ」
- 4-2 アドベンチャータイム
- 5-1 VS嵐 (体育館)
- 5-2 恐怖の館 (お化け屋敷)
- 6-1 脱出ゲーム
- 6-2 ホラー映画
- 若竹 ゲーム屋さん

10月

の行事予定

日	曜日	学校行事・予定等
1	土	都民の日
2	日	
3	月	全校朝会 本村まつり前日準備
4	火	本村まつり委員会
5	水	B時程 校外学習(3年)
6	木	体育集会 安全指導 視力検査(6年) 水道キャラバン(4年)
7	金	朝読書 特別支援学級合同運動会(若竹) 視力検査(5年)
8	土	土曜授業日 B時程 3時間授業 連合運動会練習(6年 白金の丘小) 就学前学校説明会 親子レク(3年)
9	日	
10	月	体育の日
11	火	全校朝会 視力検査(4年) クラブ
12	水	B時程 4時間授業(区研修会のため) 視力検査(若竹)
13	木	視力検査(3年)
14	金	朝読書 視力検査(2年)
15	土	土曜授業日 B時程 3時間授業 連合運動会練習(6年 白金の丘小) 就学前学校説明会
16	日	
17	月	全校朝会 4時間授業(校内研究会のため) 2年1組は5時間授業) 視力検査(1年)
18	火	朝読書 区連合運動会(6年)
19	水	B時程
20	木	児童集会 味覚の授業(3年)
21	金	朝読書 遠足(1・2年)
22	土	
23	日	
24	月	全校朝会 5時間授業(地域パトロールのため)
25	火	朝読書 区連合運動会予備日(6年)
26	水	B時程 避難訓練 移動教室説明会(6年) カンボジア出前授業(5年)
27	木	音楽集会 人形劇鑑賞(1・2年、若竹)
28	金	朝読書 遠足(5年)幼稚園交流給食(3年) 盲導犬キャラバン(4年)
29	土	
30	日	
31	月	全校朝会 4時間授業(校内研究会のため) 若竹対象グループは5時間授業)

☆校庭工事のため、放課後遊びはありません。
☆天候等の関係で、予定を変更することがありますので、ご了承ください。

